

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Hasil analisis data, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa media *puzzle* dapat meningkatkan kemampuan memahami kosakata pada siswa DN yang mengalami keturungan. Kesimpulan tersebut diambil dilihat berdasarkan perbandingan antara sebelum dengan sesudah diberikan intervensi. Tingkat pemahaman kosakata siswa DN meningkat, setelah diberikan intervensi dengan menggunakan media *puzzle*, hal ini dapat ditunjukkan dengan meningkatnya nilai perolehan aspek mengucapkan, menunjukkan dan menuliskan. Setelah diberikan intervensi dengan menggunakan media *puzzle* dalam aspek mengucapkan mengalami peningkatan dari fase *baseline-1*, hasil tersebut terlihat berdasarkan perolehan persentase sebesar 35,05%. Aspek menunjukkan mengalami peningkatan sebesar 78,75%. Aspek menuliskan mengalami peningkatan sebesar 67,5%. Data tersebut mengindikasikan bahwa penggunaan media *puzzle* dapat berpengaruh terhadap kemampuan memahami/menguasai kosakata pada anak tunarungu.

Berdasarkan pertanyaan pada rumusan masalah pada bab I dan hasilnya dijawab berdasarkan hasil perhitungan pada bab 4, maka dapat disimpulkan bahwa media *puzzle* dapat meningkatkan pemahaman kosakata pada anak tunarungu.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil kesimpulan penelitian di atas, maka peneliti mengajukan saran yaitu kepada :

##### **1. Pihak guru**

Media *puzzle* dapat digunakan pada saat guru memberikan intervensi untuk meningkatkan pemahaman/penguasaan kosakata pada anak tunarungu.

Mengoperasikan media *puzzle* ini dengan cara melihat media kemudian mencocokkan gambar dan huruf, membaca kata dan meraba huruf, dapat memberikan pengalaman secara visual dan taktil. Memberikan penguatan pada saat proses belajar, sehingga dapat menambah tingkat pemahaman kosakata di sekolah.

## 2. Peneliti selanjutnya

Hasil yang telah diperoleh dari penelitian, maka hal ini dapat dijadikan sebagai bahan rujukan untuk peneliti selanjutnya dengan subjek dengan karakteristik sama dan beragam. Peneliti yang selanjutnya dapat mengembangkan media ini dan menambah beragam kosakata yang akan dikembangkan dalam penelitiannya, sehingga dapat memberikan gambaran yang lebih baik dan dapat melengkapi kekurangan yang penulis lakukan.